

Jahresbericht 2017/2018

Der Vorstand traf sich im vergangenen Vereinsjahr zu 4 Sitzungen. Zusätzlich habe ich zusammen mit der Geschäftsleitung weitere Sitzungen abgehalten, um laufende Geschäfte und den Geschäftsgang zu beraten.

Im vergangenen Jahr hat das Volumen an Arbeit mit Gesuchen wie bei der Kleiderhilfe stark zugenommen.

Die Winterhilfe Schweiz hat den Versand der Briefe für die Sammelaktion wieder übernommen. Die Abwicklung verlief reibungslos.

Die Ziele des Vorstandes 2017/2018 ;

1. Sammelergebnis optimieren
2. Teilnahme am Wochenmarkt im Oktober und November 2017 für den Verkauf von Birnel und damit die Präsenz für die Winterhilfe zu zeigen.
3. Die Trennung der Kleiderhilfe von der Geschäftsleitung wurde im Oktober 2017 erfolgreich umgesetzt.
4. Die gute Zusammenarbeit mit der Winterhilfe Schweiz wurde weiterhin gepflegt.

Diese Ziele, die wir schon im Vorjahr so formulierten, konnten nur bedingt realisiert werden. Das Sammelergebnis im Kanton Luzern war rückläufig.

Sammlung und Gesuche

Das Sammelergebnis 2017/2018 bei der Winterhilfe Schweiz fiel etwas höher aus als im Vorjahr.

Das angekündigte Legat ist noch in Bearbeitung.

Der Jahresrechnung kann entnommen werden, dass wir dieses Rechnungsjahr gut dastehen. Wir können keine grossen Sprünge machen, müssen aber auch nicht zum vorherein jedes Gesuch kürzen oder gar welche begründet ablehnen.

Im vergangenen Jahr nahmen wir 1765 (920) Gesuche entgegen, davon bewilligten wir deren 1739(880). Abgelehnt/nicht bearbeitet wurden 26 (42) Gesuche, für die wir entweder nicht zuständig waren oder die mangelhaft eingereicht wurden und danach die von uns eingeforderten Unterlagen nicht eingetroffen sind.

Von der Weihnachtsaktion der Neuen Luzerner Zeitung erhielten wir für bestimmte Gesuche zweckgebunden Fr. 22'600.00.

Für einen Kanton Luzern ohne Armut

...

Geschäftsstelle Zentralstr 19 6036 Dienikon Tel. 079 912 95 36 luzern@winterhilfe.ch

Kleiderhilfe Matteliweg 2 6235 Winikon Tel. 079 530 39 13 kleiderluzern@winterhilfe.ch

Postkonto 60-64-69-11 IBAN CH73 3900 0000 6000 6469 11



Mit über 142 neuen Schultheken an Kindergärtler, Primarschüler oder Oberstufenschüler konnte wieder viel Freude bereitet werden.

Beim Angebot Kinderempowerment der Roger Federer/Lindt Sprüngli-Stiftung konnten wir insgesamt 94 Gesuche für Kinder ab 6 bis 12 Jahren positiv beantworten, die jeweils zu Lasten dieser Stiftung gehen.

Wenn Sie erfahren, dass jemand eine Spendemöglichkeit sucht – erinnern Sie sich doch an uns. Wir senden Ihnen jederzeit gerne Unterlagen zu unserer Tätigkeit.

Beim Gesundheitsfonds der Winterhilfe Schweiz konnten wir wiederum für mehrere tausend Franken Gesuche für reine Gesundheitskosten einreichen welche übernommen wurden.

Oft ist es mit der finanziellen Hilfe alleine nicht getan. Manchmal sind wir wie eine erste Anlaufstelle für Fragen, welche die Menschen sonst niemandem stellen können. Wir helfen weiter, sofern wir das können und triagieren, wo es nötig ist indem wir oft auch Türen öffnen. Oft können wir mit Sachgutscheinen Überbrückungen gewähren. Insgesamt sehen wir ja auch viel Elend.

Öffentlichkeitsarbeit

Etliche Male konnten wir durch Vermittlung von Sachangeboten (Wohnungseinrichtungen, Haushaltgegenständen, Holz, Spielsachen etc.) helfen. Durchschnittlich zweimal pro Monat werden wir direkt angesprochen, wenn Leute Kleider spenden wollen. Diese Spenden nehmen wir gerne entgegen, sie werden der Winterhilfe gutgeschrieben. Der Geldbetrag (20 Rp./kg) ist marginal stark aber das Image der Winterhilfe.

Wir haben wieder am Wochenmarkt in Luzern teilgenommen und unser Birnel angeboten und verkauft.

Aussicht auf das Jahr 2018/2019

Sammlung 2018/2019

Die Sammlung wurde im Oktober 2018 gestartet.

Tischlein deck dich

Eine Optimierung der Kartenabgaben wurde seit Sommer 2018 umgesetzt. Die Aufgabe der regionalen Koordinationsstelle besteht allein noch darin, dass die Bezugskarten-Kontingente eingehalten werden. Die bisherigen Sonderzahlungen wurden im 2017 **letztmals** ausbezahlt.

Rücktritt

Frau Monique Mäder aus Luzern hat den Vorstand per GV November 2018 verlassen. Sie stellte sich seit 2006 dem Vorstand unentgeltlich zur Verfügung. Wir danken ihr dafür ganz herzlich und wünschen ihr für die Zukunft eine stabile Gesundheit und viel Freude mit den Enkelkindern.

Die Ziele des Vorstandes für 2018/2019

1. Sammelergebnis nach Möglichkeit optimieren ist und bleibt ein Ziel
2. Teilnahme am Wochenmarkt im Oktober und November 2019 für den Verkauf von Birnel und auf die Winterhilfe Luzern aufmerksam zu machen.

Dank

Nur dank eines einsatzfreudigen und engagierten Vorstandes war es möglich, die vielen, teils zeitaufwändigen Arbeiten zu erledigen. Meinen Kolleginnen im Vorstand, der Verantwortlichen für Finanzen und der Geschäftsführerin danke ich herzlich für den freiwilligen und grossen Einsatz im vergangenen Vereinsjahr.

Dierikon, 24. Oktober 2018

Franz Josef Furrer Präsident

